

Les Artisans Canadiens-français. — Il a quelques semaines, M. le chanoine Bruchési, chapelain général de la *Société des Artisans Canadiens-français* de Montréal, adressait la parole aux Artisans d'Ottawa. Nous extrayons de son discours les lignes suivantes que nous recommandons à l'attention de nos lecteurs :

« Encourageons, messieurs, nos sociétés catholiques et défiez-vous de celles qui se disent neutres, indépendantes et qui comptent la religion pour rien. Elles offrent des dangers contre lesquels vous ne sauriez trop vous mettre en garde. N'avez-vous pas assez de celles que l'Eglise encourage et bénit ! Pourquoi aller ailleurs ? »

« Conservez votre argent parmi les vôtres, dans votre pays. Ce que vous payez aux sociétés étrangères profite à l'étranger. La protection est ici de saine et indiscutable politique. N'êtes vous pas heureux de penser, membres de la Société des Artisans, que votre société qui fait tant de bien parmi les individus et au sein de vos familles, a de plus, à l'heure actuelle, \$150,000 de fonds de réserve, placées dans les fabriques paroissiales ou nos institutions religieuses de la province de Québec ? Elle n'est donc pas seulement la bienfaitrice des citoyens, elle est la bienfaitrice du pays tout entier. »

La question des Ecoles. — L'excellent *Messenger de saint Antoine* publie les lignes qui suivent au sujet de la difficile question des écoles du Manitoba :

« Nous avons proposé à tous nos abonnés de faire les exercices des *neuf mardis* ou des *treize mardis* en l'honneur du Thaumaturge pour que Dieu accorde aux catholiques du Manitoba la liberté d'élever leurs enfants dans notre sainte religion. »

« Nous espérons que notre suggestion a été agréé et qu'une prière immense et puissante s'élève depuis lors vers le Ciel. »

« Dieu seul peut débarrasser cette question des inextricables difficultés dont elle est hérissée et dont elle semble encore se compliquer de jour en jour. Demandons à saint Antoine qu'il intercède pour nous auprès de Dieu, qu'il éclaire et guide nos gouvernants, qu'il vainc le fanatisme et qu'il obtienne à tous ceux qui doivent agir la force de se mettre généreusement au-dessus de toute considération de partis. »

« Rien comme la prière commune pour forcer le Ciel, arrêter la colère de Dieu et faire descendre sur la terre les bénédictions et les consolations. Prions pour les intérêts généraux de l'Eglise, et prions pour nos intérêts particuliers. »

« Que nos pieux abonnés qui n'ont pas encore commencé les *mardis* le fasse au plus tôt, et ayons confiance. »

Mauvaise littérature. — Les informations ci-dessous sont données par la *Minerve* ; nous souscrivons pleinement aux judicieuses remarques du confrère.